



Spot light

7月号

光組クラス通信
担任 R.Y

例年に比べ、雨の日が少なくむしむしとした暑さが続いております。皆様、体調はいかがお過ごしですか？子どもたちは、暑さに負けず「お外遊びに行きたい〜！」と元気いっぱいです。

さて、先日はお忙しい中、参観日にお越し頂きありがとうございました。年長さんになっての子どもたちの園での様子や成長を見ていただけたこと嬉しく感じます。

これから体調の崩しやすい時期でもありますので、水分補給や休息をしっかり取りながら過ごしていけるよう配慮させていただきます。今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

木の観察

お家を作るには木が必要！と発見した子どもたち。幼稚園の園庭には木が沢山。そこで木の観察に行きました。「この木は縦に線が入ってるけど、この木は横」や「木になんか茶色のついてる。これって樹液？」「細い木と太い木がある」と木の特徴や違い、どんな物に木が使われているか見つける姿がありました。そして発見したことをお友達に伝え合う姿が見られました♪中でも、年輪や樹液に興味津々の子どもたちでした！(^_^)!

コーナー活動の様子

新しい光と影コーナーが出来た日「真っ暗や」「ここで何するの」とワクワクの気持ちでいっぱいでした。そこに懐中電灯を置いておいてみると、光らしい出来た影にびっくり！！「真っ黒の影できた！」手を狐の形にして当てて見たり様々な影を作り楽しんでいました。また、芯にラップをつけ、そこに絵を描いて光らせる遊びを伝えてみると「うわ！お顔うつった」と顔を作ったり虫を描いて、顔と虫でお話づくりを楽しんだり、様々な発見や楽しさがありました♪

数字を変身させて遊びました

「お家を作るには長さを測らないといけない」と気づき、様々な物の長さを測りに行きました。「この積み木とこの積み木こっちの方が長い」など物と物で比べ試す様子がありました。遊ぶ中で数字に注目する様子が見られました。そこで数字を変身させて遊んでみました。「8に帽子かぶらせると雪だるまや」や「3を横に向けて0に付けたら猫や」など数字を様々な方向に変えて見立て遊びを楽しむ姿がありました♪

ダンスをして遊びました

朝の会で、様々な音を聴いて「どんな動きが出来るかな？」と遊んでいます。色々な音楽を聴いてきたこともあり、音の特徴を捉え、その曲に合わせて動きを変える姿も見られるようになってきました。そこでダンスを試してみることになりました。「先生小さい頃、ダンスしててん」と伝えると「え！すごい、見たい！」と！踊ってみると「楽しそう！やりたい！」と大盛り上がりでした。これまで様々な動きで遊んできたこともあり、すぐに覚え踊る姿がありました。曲の一部がまだ決まってないことを伝えると「みんなで考えよう」となりました。これからみんなで創作をしてみます♪

お願いします

牛乳パックを集めています。他にも、造形で使える素材がございましたらお持ちいただけると嬉しいです。よろしくお願ひいたします。

今月の主な遊び・活動

- ・ツリーハウスを描きます。
- ・小さなお家を作ってみます。
- ・水遊びをします。



常緑日記

7月号

松組クラス通信
担任 N.T

暑い日が続いておりますが、皆様お変わりありませんか。
お友達が連れてきてくれた、青虫が蝶々になり、オタマジャクシがカエルになり…と生き物の成長を間近で感じている日々。最近のお外遊びの日課はもっぱら、カエルの餌用の虫探しです。小指の爪ほどのとーっても小さいカエルなので、「そんな大きい虫はカエルちゃん食べられへんかもなあ。」「カエルが虫に食べられるんちゃう!？」と青ざめ、カエルを大切に思いながら…。子どもたちの心もぐっと成長しているのが感じられます。熱中症など体調管理に気をつけながら、今月も思い切り楽しみたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

紅茶作りをしました

先日は保育参観にお越し頂き、ありがとうございました。その後、子どもたちとお話をしていると、「紅茶の匂いが一番お気に入りやった!」「自分たちでも作ってみたい!」との声。

ということで、今回は園庭の葉っぱを集めてオリジナル紅茶を作ってみることにしました。乾かした葉っぱと、ドライフルーツ、木の実などを組み合わせて自分だけのティーパックが完成♪水だして、香りの違いを楽しみました。

紅茶染めに挑戦!

自分たちで作った紅茶をどうしようか…というお話になりました。「どんな風にしたいかまた考えてみてね。」とその日の会話はおしまいになったのですが、その後のコーナー活動の時間に、ティーパックの袋自体の色が変わっていることに気が付いた子が一言ぼつり。「ここに入れたら、なんでも色が変わるのかな。」

おおお!早速やってみよう!ということで、布で染め遊びをしてみました。布を好きな形に折って輪ゴムで縛り、一晩つけておくと…

紅茶色に染まった素敵な布が出来ました^^



ごみ処理場って…

4月から続けてきた「火」のお話。他にも火はどんな時に使うかな?とお話していると、「ごみを燃やす時!」と、ごみ処理場、ごみのお話になりました。ごみ箱は色々な種類がある(分別)、ごみは処理場でおっきいアームで運ばれる、ごみ収集車は音楽鳴らしながら走る…などなど様々な角度から知っていることを伝え合い、お話が盛り上がっています。「リサイクル」など難しいワードを知っている子も多くおり、リサイクルはごみから新しい何かを作ること!松組でも作るためにごみ集めない!とやる気がみなぎっている様子です。

味噌作りをしました

お給食室さん指導の下、お味噌作りに挑戦しました。「めっちゃいい匂い!」「ちょっと苦手かも…」と意見が分かれていましたが、一つ一つの匂い、感触を確かめながら楽しんでいました。毎日のように、「先生ちょっとあの中見せて?」と、味噌を寝かしたツボの中が気になって仕方ない様子。「ちょっと茶色くなってる!!!気がする!!!」と少しの変化も見逃さない、松組さんです^^

今月の主な遊び・活動

- 普段は捨ててしまうようなものを組み合わせて遊びます。
- いろいろな音を集めて遊びます。

クラスに新しいお友達が増え、松組全員で24名になりました!ますます楽しい毎日になりそうです☆彡

竹組物語

7月号

竹組クラス通信

担任：S・S

気温もぐっと高まり、熱中症にも注意しなければいけなくなってきました。相変わらず、「今日の外遊びはいつ？」と外での活動も楽しみにしている子が多いですが、体調管理に気を付けていきたいと思います。また、夏の訪れと共に幼稚園でも水遊びが始まりました。限られた回数ではありますが、様々な形で水遊びを楽しんでもらえたらいいなと思っています。今月もどうぞよろしく願いいたします。



参観日で作ったあの地図は…？

あの日の地図作りは「〇〇色のお家にした
い！」「車を走らせたい」などの声から、さらに
進化しました！また、地図のマークをきっかけ
に、幼稚園にはどんなマークがあるのかな？と
探す活動もしたのですが、翌日にはお家でもマ
ークを探してきてくれる子の姿が！子どもた
ちにとってのマークは、漢字やアルファベットの
文字、国旗なども含まれているようです。園
でやったことをお家に帰ってから覚えてく
れていて、そこでの発見をクラスで紹介して
くれる様子にとっても嬉しく思いました。

言葉カードを作って遊ぼう！

今、竹組の保育室には『だれがどすた？』と
いうものがあります。「誰が」「どこで」「何を」
「～しました」と4つのサイコロがあり、その
組み合わせによってトンチンカンな文章にな
るのですが「なんでやねーん！」「おかしい
わ！」とツッコミを入れながら楽しんでいま
す。そして、そのカード版を自分たちでも作っ
てみました。言葉の区切り目毎にカードを分け
るのが少し難しかったようですが、出来たもの
をお友達と組み合わせてみると、新たな文章が
できていました。



味噌作りを体験しました

先月は、お給食室の方に教わりながら
味噌作りの体験をしました。お給食でも
身近なお味噌が何からできているのか
を知り「米麹菌って風邪の菌とかと仲間
なの？」と子どもたちなりに自分の知識
と繋げながら、一生懸命話に耳を傾けて
考える姿がありました。大豆を手でつぶ
したり、「醤油みたい！？」と匂ってみ
たり、貴重な体験ができました。冬にな
るまでどんな風に変化していくのか…
大切に見守りながら完成を楽しみにし
たいと思います。

楽器で遊ぼう☺！

参観の時にも少し見てもらいましたが、『♪すずめが
サンバ』の「ハイッ！」のように合いの手が大好きな竹
組さん。別の歌でも掛け声が聞こえてくるほどです
(^)。他にもリズム体操で掛け声の箇所を作ったり、リ
トミックで音符に言葉を乗せたりして遊ぶこともある
のですが、先日はいろいろな打楽器を使って遊んでみ
ました。《ドーナツ/ドーナツ》【パク/パク/パク】〈あ
ーん〉というように楽器ごとに叩く音のリズムを変え
てそれぞれの音の違いを楽しみました。

お願いします

暑さと共に水筒の中身が午前中になく
なってしまうことも多くなってきました。
大きめの水筒など対応お願いいたします。

今月の主な遊び・活動

- ・グループ活動等、子ども同士で話し合う機会を作ります。
- ・音楽に合わせてダンスしたり一緒に踊りを考えてみます。

ふわっと香る梅便り

7月号

梅組クラス通信

担任：M・S

梅雨入りをしてから「今日はお外遊びに行けるかな」とお天気とにらめっこしている子ども達。先日、雨の中外遊びに行ったことが楽しかったようで「また行きたい！」と毎日リクエストを受けています(^)

また、先日カブトムシの幼虫をいただき、生き物好きの子ども達は大喜び！！「カブトムシのヨウちゃん生きてる？」と日々お世話を頑張っているの、立派なカブトムシになってくれることを願いながら大事に育てたいと思います！

これから水遊びも始まり、さらに暑い日が続きますので、水筒にお茶を多めに入れてお持ちいただけると嬉しいです。

今月もどうぞよろしく願いいたします。

いろいろなもので色作り

色水だけでなく、コンテパステルや絵の具など違った画材も使って色作りを楽しみました。絵の具では赤黄青白だけを準備し、自分たちで色同士を混ぜたら何色になるか遊んだのですが「うわ！見て、こんな色になった！」の声が活動終了まで止まらないくらいじっくり遊び込んでいた子ども達でした♪

味噌作り体験♪

子ども達が楽しみにしていた味噌作り体験！栄養士さんと一緒に挑戦しました。まず、大豆と米麹でできていることを教えてもらい、茹でた大豆が配られると「あったかいね」「いい匂い〜」と匂いを楽しみながら手で潰していきます。次に配られた米麹の匂いには「うわ、チーズみたい！」「納豆みたいで臭い…」などいろいろな声。米麹も加えてさらに揉んでいき、最後に1人ずつビンに詰めて完成！「秋ごろに一度壺の中を見て見ると色が変わっていると思うよ」と教えてもらったので、またみんなで色の変化も楽しんでいければと思っています。子ども達は今から味噌ラーメンにすることを楽しみにしています(^)

アゲハチョウについて考えたよ(^)

クラスで育てていた青虫が蛹となり、週明けに登園すると立派なアゲハチョウになっていたある日。アゲハチョウをこれからどう育てていくかを会話の時間に話し合うことになりました。「自然にかえしてあげる」と「もう少しお部屋で過ごさせてあげる」とで意見が分かれ、話し合いは白熱していきました。「アゲハチョウのために」という気持ちはみんな同じだったので、少しずつ歩み寄り、子ども達が出した答えが「保育室にビニールハウスを作る。2日くらいで逃がしてあげる。」でした。しかし、アゲハチョウは弱ってしまいみんなの思いを叶えることはできませんでした。ですが、みんなで生き物の命について真剣に考えたこと、意見が分かってもみんなが納得するまで話し合えたことが大きな第一歩で、今後クラスみんなで何かに取り組む時に今回の経験を生かして行ければと思います！

恐竜に毛！？

遠足で神戸動物王国に行ってから、鳥や恐竜の話をしている梅組。絵本で発掘体験をしたり、本物の化石を見たりして少しずつ興味を広げているところです。先日は恐竜に「毛」が生えていたのかで話が盛り上がりました。髪の毛なのか、毛ではなく羽なのか…子ども達と色々なイメージを膨らませながらこれから活動を楽しんでいきたいと思っています！

今月の主な遊び・活動

- 水に触れ、試したり工夫したりしながら遊びます。
- ダイナミックに絵の具遊びをします。
- 土粘土を使って遊びます。

お願いします

丸い素材、ヨーグルトカップ(大)、紐類、布類などご家庭に不要なものがありましたらお持ちいただけると嬉しいです♪トレーや空き箱、カップやペーパー芯なども引き続き集めています！

サクラボ

7月号

さくら組クラス通信

担任 Y・T

キラキラと輝く太陽の下、子ども達は毎日元気いっぱい遊びを楽しんでいます。桜組での一学期も、あっという間に最後の月となりました。遊びの中で生まれる発見や不思議を友達と共有したり、自分の気持ちを伝えたりする姿も増えてきました。一人ひとりの成長を感じる毎日です。水遊びや鍵盤ハーモニカなど、新たな挑戦にも笑顔で取り組む子ども達の姿に、僕も力をもらっています。今月も、幼稚園だからこそできる体験を大切にしながら、たくさんの「面白い」を一緒に見つけていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

雨の音に耳を澄ませてみよう

身近な音探しを楽しんでいると、梅雨の時期に突入しました。「雨の音を録ってみようよ。」と、子ども達は興味津々です。激しく落ちる雨粒が石を叩く音、ちょろちょろと流れる雨のおと等様々です。濡れていると芝生の足音が変わることにも気付いた時には、嬉しそうに「先生、録音して！」と呼びに来てくれました。そんな中、録音したパイプを流れる水の音を聴いてみると「オー————ン」と不思議な音が聞こえてきます。「え、この中に何かいるの?」「怖い」と少しおっかなびっくりな子どもたちです。結局音の正体はわかりませんでしたが、録音したら新しい発見があることを知った子ども達は「これ!この音!いいでしょ!」と面白い音を見つけて録音しようと誘ってくれるようになりました。そんな沢山集まった音を聞くだけでなく、遊びに活かしたいなと、楽しく考えを巡らす今日この頃です。

不思議な紙の立体づくり

参観で楽しんだ遊びから少し発展して、紙を折って立てる遊びをしました。①折って②すこし切って③立てると、なんだか鳥や虫のような不思議でかっこいい形が出来上がります。今回は友達と一緒に一つのものを作る子どもも多く、それぞれ楽しいお話を考えていました。「ドラゴン」や「最強カブトムシ」「かわいい透明人間」等が生まれていました。互いの作品を見せ合って、子ども達は笑い合っていました。ただの一枚の紙からそれぞれ違うお話をどんどん生み出す子ども達に、驚かされると同時にそれぞれの成長も感じさせてもらったような気がします。

今月の主な遊び・活動

- 水を使って遊びます。水に触れる遊びの他にも、体を浮かせてみたり、バタ足に挑戦してみます。
- 聞き比べた音を、身体を使って表現して遊びます。

カエルさんはどこに行った?!

ゴールデンウィーク前にヤモリを見つけましたが、残念ながら死んでしまいました。その日を境に、バッタやダンゴムシなど、身近な生き物を捕まえて飼育に挑戦しています。ですがなかなか上手くいきません。「育てる」ことの難しさを痛感しているようです。そんな中、ある子がカエルをクラスにもって来てくれました。その日からカエルはクラスの人気者です。カエルの餌を調べたり探したり、先生と一緒に、どんなお家だとカエルさんが喜んでくれるか考えたりと、試行錯誤を楽しんでいました。ですが、、ある日カエルさんがいなくなりました。「逃げちゃった」「お家に帰ったのかな」逃げたカエルの無事を祈りつつ、その日からまた、生き物探しに出掛ける子ども達です。

逃げたカエルさんが無事でありますように。

給食室の皆さんと一緒に、味噌づくりに挑戦しました。

味噌がどういったものか詳しくはなかった子ども達。「いい菌」「麹」等、新しい言葉が出るたびに頭から「?」が沢山出ているようでしたが、今手元にある大豆が味噌に変身すると分かった時には「えー!!」と大興奮でした。食べられるのは、年が明けてから…まだまだ先ですが、じっくり楽しみにしたいと思います^^